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弟兄姊妹早安，我們再一次一起在主面前禱告！ 

 我們前幾次講道裡面不斷的跟大家在分享，保羅在羅馬書裡面對我們信仰根基的建造。

今天因為時間的關係，我想跟大家分享羅馬書十二：1-2 這兩段很關鍵的經文。其實從羅馬

書的第一章到第十一章，保羅都在講一個信仰的根基。這個根基，保羅用很謙卑的態度告訴

我們說，其實這個根基裡面包含：原來我們是上帝創造的，上帝愛我們。在我們每一個人的

生命裡，上帝有一個美好的計劃。大家要知道我們在上帝面前是何等的寶貴。前不久看到一

個科學報導，我想這個報導也不是出於基督徒之手，它告訴我們在醫學裡面說，人的肝臟有

多微妙？人的一個肝臟勝過全世界的化學工廠。我們知道有像「六輕」那樣的工廠能提煉各

式各樣的化學物質，但是現代的科學告訴我們，人的肝臟所能分析出來的化學物質，遠超過

全地球所有的化學工廠能做的總和。大家要知道，我們要相信一支手錶是不會憑空跑出來

的。它不會是藉著一些東西毫無意義的碰狀而成為一隻手錶。當我們看到這支手錶，就知道

有一個非常精密的工廠創造了它。同樣的，我們人市上帝創造的。我們的精密、在我們身上

的奧秘，不是我們自己能想像的。 

 保羅在羅馬書裡告訴我們，人原來被上帝創造，在上帝的伊甸園裡享受上帝給我們的一

切福份，也走在上帝所指示我們的道路裡。上帝告訴我們，千千萬萬棵樹上的果子你都能

吃，只有一棵樹的果子你不能吃。今天很多反對基督信仰的人說上帝很霸道，祂不讓我們吃

那棵善惡樹的果子。其實大家回去看創世記，千千萬萬棵樹上的果子你都能吃，只有一棵樹

的果子你不能吃，這棵樹叫做「分別善惡樹」。亞當吃了，但吃了的意義不只是吃了這個果

子，其實這是一個預表。當亞當決定吃分別善惡樹的果子時，代表一件事。原來他相信上帝

是他們蒙福的源頭，上帝所給他的心意都是對他最好的。在他裡面，上帝的真理是絕對的。

但是他為什麼會吃那分別善惡樹的果子？是因為他和他太太看著那棵果子很好吃，樣子很漂

亮。他決定選擇他的感觀，勝過了上帝的真理。夏娃選擇了她的感覺，同樣也成為亞當的感

覺。當他感覺那個東西好的時候，上帝的話就沒那麼重要的了。第二件事情，夏娃是亞當最

親近的人，當然親近的人通常都是祝福我們的，但是在這件事情裡面，亞當作了一個選擇：

他相信周邊人的話，勝過於上帝的話。上帝的真理在他裡面開始變成一個相對性的。第三件

事情是，上帝明明告訴他那棵樹的果子不可以吃，可是一隻蛇，一個客觀環境的其他聲音，

亞當就選擇把上帝的話當相對的，他選擇了相信蛇所說的。 

 所以當人類墮落的時候，其實證明了一件事情是：亞當選擇了不要上帝。吃分別善惡樹

的果子，最深層的意義是：亞當開始決定他不要上帝。我們在青少年聚會中很坦誠，有一次

我們就問大家說，每一個人可以問上帝一個問題，問你最想問的問題，沒想到一個在我們當
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中事奉很好的青少年同工說他想問上帝：「為什麼你是上帝？為什麼我不是上帝？」我覺得

這句話有時候也是我們內心裡真正最大的問題所在。我們從聖經裡看到，當亞當決定自己作

上帝，他決定不要上帝的時候，他的兩個孩子的老大 -- 該隱，情況就很糟糕，甚至殺了他的

兄弟。當我們離開上帝的時候，我們就開始沒有在上帝的祝福裡。 

 所以保羅在羅馬書裡，1～11章他講了兩種現象。第一種是所有的外邦人 -- 還不認識上

帝的人，他們以為他們自由，可是他們生活在許多黑暗的捆綁裡、在很多罪裡面，他們自己

逃脫不了。另一方面，他講到猶太人的問題。猶太人他們認識上帝的真理，可是他們沒有倚

靠聖靈，沒有接受耶穌成為他們的救贖，所以他們雖有教義、有真理，但他們的肉體卻沒有

辦法去徹底的遵行。保羅告訴我們，我們墮落了以後，不論我們認識或不認識真理，我們都

處在一個沒有能力活出祝福的生活。這是保羅在 1～11章告訴我們的第一個部份。 

 第二個部份他告訴我們說，雖然是這樣，但是今天耶穌基督來了。在羅馬書第一章有講

到，我們得救「是本於信，以致於信」(羅一：17b)。也講到，我們做不到真理、我們墮落後

肉體的軟弱，當耶穌來了以後，耶穌赦免了我們。還有一件同樣重要的事，我們需要天天靠

著聖靈，要開始過一個脫離罪的生活，我們要過一個上帝給我們釋放跟自由的生活。 

 所以在羅馬書十二章保羅首先在第一節說：「所以弟兄們，我以神的慈悲勸你們，將身

體獻上，當作活祭，是聖潔的，是神所喜悅的；你們如此事奉乃是理所當然的。」這裡的

「所以」是指 1～11 章保羅前面所講的，他整個論證的結果是：「我們都在罪裡面」，包括

猶太人，靠自己的肉體無法成全律法，也在罪裡面。包括外邦人 ---- 不認識神的人，也在罪

裡面。這麼多人在罪裡面，透過耶穌基督的救贖，我們今天已經把所有的罪都歸在耶穌的身

上。我們算是聖節無瑕疵和無罪的。但是神告訴我們一件事，我們活在這個世界上，聖靈還

要透過在我們身上工作，以至於我們每一天都可以過爭戰得勝的生活。「弟兄們」指的是：

我們是同道兄弟。他說我用一個根據，「我以神的慈悲」用神的慈悲為根據來勸告你們。

「神的慈悲」講的是上帝歲我們的恩慈。或許基督徒比較了解這位上帝，如果我們在座有新

朋友，第一次聽到這個上帝的，在舊約裡「上帝」這個字的原意是「大能者」「豈是約束自

己者」，而且是「尊大者」。就是說，這一位是偉大、獨一的上帝，沒有任何東西比祂更

大。所以祂發誓的時候要指著自己發誓。其實在猶太人的習慣裡，發誓都是指著比他大的發

誓。可是因為我們的獨一上帝，沒有比祂更大的了，所以祂發誓只好指著自己發誓。聖經講

得很清楚，這位上帝在舊約裡面祂是創造宇宙萬有和人類的獨一真神，在新約裡面祂也重新

的敘述，祂要跟我們同在。上帝要跟我們同在是一件很重要的事。上帝要跟我們同在，指的

是祂要保護我們、要照顧我們、要供應我們、要指正我們、要導引我們。而且在我們生命裡

面，祂要賜下最大的祝福。 

 這邊很有意思，保羅用「上帝的慈悲」。「慈悲」這個字是憐憫、惻隱之心、同情的意

思。其實上帝同情我們，祂看到當我們的祖先不要神的時候，我們是落在悲慘的境地裡。我

記得我還沒有信主的時候，我們會以為沒有信主的人會比較自由，以為沒有信主的人生活可



3 

 

以完全照自己的想法去運作。但是事實上當我信了主以後我發現，因為我比較特別，我真正

重生得救是 26 歲。從現在的角度來看，我 26 歲以前的生活不但是乏善可陳，而且事實上沒

有留下任何正面的東西。那時我偶爾會有寫日記的習慣，現在沒有了。那些日記現在還在，

當我再回頭看那些日記的時候，我發現，一個沒有上帝的人、沒有神在裡面帶領的人，他的

生命是很可悲的，他的生活是很貧乏的。那些東西不要說對誰有貢獻？其實很多東西帶來的

是對家人、周遭的人負面的結果。在沒有信主前，我跟家人的關係也很不好。我跟我爸爸、

媽媽、兄弟姊妹的關係都不好。這種不好是裡面的自我中心、驕傲，也包括了裡面的受傷，

也包括了很多的情緒在裡面。我也沒辦法去面對跟解決。當我信了主以後，不是一夜之間，

但是我經驗到了神的愛、教會的愛，經驗到神的真理。聖靈在我裡面一步一步的更新我。這

個更新對我來講是很重要的。我記得在好幾年前，當我最小的妹妹還沒有信主的時候，有一

次我在家裡跟她爭吵。爭吵完她就出去了，那時我信主已好幾年，那一天早上在禱告的時

候，上帝要我去跟她道歉。假如在信主前，這件事對我來講是不可能做到，也不可能去想像

的。但是那天很奇妙，上帝給我了這個力量。當我跟我的小妹妹道歉的時候，我發現開始有

一個新的改變在她裡面。當時她對信仰沒有很接近。我們也不是一下子關係就好起來，但是

上帝在我們當中藉著祂的愛和祂的恩典，讓我裡面可以開始有一點知道我自己的錯。當我開

始可以有動力道歉的時候，我覺得她裡面看到了這位上帝是一位奇妙的上帝。這位上帝開始

改變很多東西。這麼多年來，在主的裡面，我們的家人一個一個信耶穌。到前年秋天，我爸

爸過世，整個過程我們都在平安的裡面。爸爸也很平安地在病床上接受了主，在最後他也有

了一個永恆的信心，使他可以平安的去見主面。 

 所以保羅在這邊說「我以神的慈悲勸你們」，他要勸我們的是告訴我們說，如果我們的

生命跟上帝是連結的、是跟神在一起的，如果我們的生命是在神的面前，有神在我們裡面介

入、幫助我們的，我們的生命會是完全的不一樣。後面保羅講到什麼樣的人可以領受上帝的

祝福。「勸」是安慰、勉勵的意思。很有趣的，在原文裡面這個字是一個「要求」、「責

任」，也就是說，他後面要講的這些話不是可有可無。而是我們每一個基督徒，你要蒙恩、

蒙祝福，你跟你的家人、周遭的人希望脫離黑暗的生活、進入到光明的生活的時候，我們所

必定要做的事。 

 所以他要勸我們什麼事呢？他說：「將身體獻上，當作活祭」，在舊約裡，神要我們用

一些牛羊的祭物在祂面前祭祀，來替代我們的罪。但是到了新約時代我們不需要再為我們的

罪付出代價了，因為耶穌基督祂自己成為我們的祭物。在十字架上，祂為我們釘死，祂替代

了我們所有的罪，使我們在祂面前算作是無罪，當庭開釋。馬丁路德喜歡用法律的用語，他

就講到當一個死刑犯有人來太替他承擔罪的執行時，這個人當庭被宣告釋放。我們就是這個

人，而為我們承擔死刑刑罰的就是我們的救主----耶穌基督。但是在這裡保羅說「將身體獻

上，當作活祭」不是指我們為罪再付出代價，而是我們如果要蒙福，我們需要把我們的主權

奉獻在上帝的面前。這是一個很大的挑戰。我不知道當你聽到我們要把我們的主權奉獻在上

帝面前，你敢不敢做？我上次有講過，我們在信仰裡面真的要面對一個真實的狀況。我坦誠
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的講，我知道上帝祝福我、我知道上帝愛我、我知道上帝恩待我，但是你說要我把我生命的

主權交給上帝、交給主耶穌，你猜我敢不敢？我會跟耶穌說：「原諒我！我真的不是太

敢。」為什麼？在前一陣子，我牙齒有問題，去醫院作牙齒的手術。我那個醫生是很好的醫

生，他就說：「你不要那麼緊繃、你不要那麼緊繃！放鬆、放鬆！」我說：「好，我放

鬆。」但是當他的手術刀一碰，我又開始肌肉緊繃。他就說：「你這樣緊繃我沒辦法動手

術，你愈放鬆愈好。」我說：「好、好。」等一下當他又要來的時候，我整個肌肉又緊繃起

來。為什麼呢？因為不安全感。 

 我不知道你的不安全感有多少，我覺得在我的信仰裡最大的一個挑戰就是要把我的主權

奉獻給神，讓神來帶領我們。為什麼？因為很怕神隨便把我帶領。如果你們當中有人認為你

可以非常的安心，把你的能夠主權完權交給神，你要完全的順服祂，我真的要非常的景仰

你。我自己很難，但是這個真理我們還是要講。保羅有講，他說，如果你不這樣做，你不會

蒙福。你不把自己奉獻給神，你的生命是不會蒙福的。怎麼樣奉獻給神？要把身體獻上。你

的身體包括嘴、眼睛、手、腳，也包括我們的心思意念，都到放在上帝面前說：「主啊！我

不在自己來決定我的心思、意念、情感、意志，我只在你面前，我願意把這些放在你的手

中。 

 有時候奉獻給神，會有不是那麼安全的感覺。但是在我的經驗裡，很多次不聽上帝的

話，不把自己奉獻給神，不照著神的心意走，我們自己是會遭禍的，我們自己會掉入黑暗的

權勢裡。我們生活裡有很多這樣的現象，我們就不用多說。我記得在幾年前，有一次禮拜一

我們傳道人休息的日子，那天我開了我們的二手車載了我太太去陽明山上去。開著車子的時

候，我心裡很興奮，我就邊開車邊說話。我太太很討厭我這樣做，她告訴我說，當你說話的

時候，有時候你都分神了。我說不會、不會，我都有在看著路。那次去陽明山天氣還蠻好

的，後來我們到了小油坑再轉回來，時間還很早，我就突然想開去金山看看。可是當我們往

金山開去的時候，霧就愈來愈大。我從來沒有在霧裡開過車。開到馬槽那一條橋的時候，我

記得我的車速是 30 公里。車速很慢可是霧很大，在開的時候我還在講話，那時候神在我裡

面就有聲音說：「林康，把嘴閉起來，不要講話，專心！」我聽到這聲音，可是我還是跟我

太太在講話。我說：「這沒有什麼，開 30 這麼慢的，不會出事。」第二個聲音又來了：

「林康啊！注意！要注意！開慢一點！」當時因為能見度大約只有一公尺，我沒有看清楚，

開到橋另一頭的時候，原來有個轉灣，所以開到那裡我就發現好像我的車子偏離了道路，就

下去了。可是它也不是個懸崖而是個草地，我太太尖叫說：「完了！」我心裡也知道完了，

我說：「主啊！救我！」滑了大約六、七公尺，草地上居然有兩個像柱子的東西，車子剛好

卡在中央，四個輪子全部破掉，輪圈撞壞了三個，車子兩邊都刮到了。可是那兩個柱子沒有

撞到我們倆。我昨天看到一個新聞照片，車子只是撞在柱子上，兩個人就過世了。我那時候

跟上帝說：主啊！我真的該聽你的話，真的不要再我行我素了。我那天很感恩，我和我太太

都沒有受傷。只有那部車後來請人上來拖，拖到休車廠裡，老闆說，你們到底發生什麼事，

車子怎麼撞成爛到著個程度？ 



5 

 

 我們生命裡常常以為自己有智慧，常常以為我們可以決定自己的前途。上帝不是要剝奪

我們的自由，不是要在我們面前呈現祂是老大，而告訴你說你要聽我的，要主宰我們的生

命。上帝是要在墮落的我的身上給我一盞明燈，當我在作錯誤的決定、作許多短視的事情

時，當我在作許多我肉體上的軟弱、當我在被世界上的世俗所欺騙、當我被魔鬼欺騙的時

候，上帝有一盞明燈照著我說：「孩子孩子、往我這個方向。」這就是保羅所講的，我們要

把自己獻上。我們的身體不獻上、意志不獻上，就自己作王、自己作決定，我們就自己活在

自己所活的環境裡面。 

 這裡面講到保羅說，所以，我以神的慈悲勸你們，一個基督徒要蒙福，最重要的關鍵就

是要把你的身體先獻上，當作活祭。活祭是指的「精力充沛活著的生命」的意思。不要擔

心，這「祭」不是要拿來殺了祭拜上帝。 祭的意思是上帝要我們站立在祂的面前，我們聽祂

帶領我們，在我們生命裡任何的大事小事裡面，讓祂帶領我們，使我們在祂面前可以作正確

的決定。「將身體獻上，當作活祭」也包括了我們身體所有權的移轉，我們說：「上帝啊！

我願意把我的身體奉獻給祢。我願意把我的身心靈、心思、言行、意念都奉獻給祢。」因為

奉獻給主的，主負責；抓在自己手裡的，自己要負責。 

如果我們把自己奉獻給主，就有一個事情會發生，他說：「是聖潔的，是神所喜悅

的」。「聖潔」是純潔、完全、是配得上的意思，另外一個意思是分別出來，歸給神。當我

們的東西分別出來歸給神的時候，它就是聖潔的。我們待會兒領聖餐，聖餐餅、葡萄酒是物

質，可是當我們在這邊祝聖，它就成為基督的身體與寶血。我們看到這棟房子是一般的房

子，但是當我們把它蓋成教堂，把它奉獻給神的時候，它就是聖殿。所以，保羅告訴我們說

什麼是聖潔的？就是你願意把主權奉獻給上帝。 

 當你願意奉獻給上帝的時候，這件事是上帝所喜悅的。上帝最高興的事情就是我們放下

自己，我們照祂的旨意做。不要想為上帝多做很多事。當然那很好，但是上帝說：「聽命勝

於獻祭；順服勝於羔羊的脂油。」(撒母耳記上十五:22)。上帝的看見跟我們的看見不太一

樣。舊約裡，大家知道掃羅原來是一個很好的國王，雖然他為以色列的獨立建國立下了汗馬

功勞，也幫助以色列人，從人的角度來看，脫離非利士人的狹制跟捆綁，可是後來他最大的

問題是他常常用他的意見，來替代神的意見。所以當撒母耳告訴他，上帝要他怎麼做的時

候，他都不照著做。他照著自己的意思做。後來撒母耳告訴他說：你不要靠自己的力量就為

主作很多事。雖然那也很好，但是你要知道，聽命勝於獻祭；順服勝於羔羊的脂油。 

  

在主的裡面有一件事很重要，我們要學習相信主、順服主。我們在信主的過程裡，當然

有很多的階段。我們原來不認識神的時候，不會為上帝服事，不會為福音服事的。但是，當

我們信了主以後，我們裡面的肉體使我們開始大發熱心，我們願意為主服事。這不是不好，

每一個人都走過這一段，包括我在內。我們都曾經有一段很長的時間立志要為主做事。但是
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到了有一天，上帝會帶我們進入到另外一個境界。那就是，不是你在為我做事，而是神說：

「孩子，你站在我旁邊，你什麼都不要做。我叫你做，你才做。我沒有要你做，你不要

做。」這很重要。我覺得信主這麼多年來，真正使我勞累的都是因為我很多時候過度的熱

心，跑在上帝的前面。所以當我累壞的時候，我都會怪上帝說：「上帝呀！當你的僕人真苦

啊！你看我睡眠不足，你看我真的好累！」常常上帝告訴我說：「我有要你這麼累嗎？」 

 當然我們服事神是一件好事，你也不用那麼仔細地去區分這是否一定是神的心意。很多

事情出於愛的原則，在教會裡面牧長要我一起來服事的，都沒有問題。我要講的是，當我們

生命到了另外一個階段的時候，神透過保羅告訴我們說，有一件更重要的事，你要學習更加

的有智慧。你要學習在神的面前安靜，在神的面前安息。在神的面前聽神的聲音，讓祂告訴

你祂要你做什麼。所以，當我們不是為神做很多，而是把自己奉獻給神的時候，保羅在這邊

說，你們這樣做，神是喜悅的。其次，「你們如此事奉乃是理所當然的。」理所當然是「合

理的」「聰慧的」，是合邏輯的。上帝告訴我們一件事，保羅說，我們的命是耶穌救回來

的。我原來在敗壞裡，我的心思意念、行為不但在過去沒有認識神以前，其實現在想起來，

藉著聖靈的光照，以前不覺得，現在覺得自己真的是一個罪人中的罪人，很多的罪、很多的

敗壞。信了主之後，仍然是這樣。雖然我們在進步，比以前進步了很多。但是有的時候沒有

在神的恩典、保守、敬拜裡的時候，我坦誠講，我的心思、言行、意念、口舌，有很多很多

的罪。這是人的真相，是我們的真相。 

其實很多時候我們的痛苦是我們的罪帶來的。所以保羅說，當你信了耶穌，我們得救是

白白的恩典，但是我們不會停在這裡。聖靈使我們得救，聖靈也使我們愈來愈像耶穌。聖靈

幫助我們學會把主權交給上帝，聖靈也幫助我們、帶領我們前面的道路。「你們如此事奉乃

是理所當然的。」羅馬書十二：2 最後說：「不要效法這個世界，只要心意更新而變化，叫

你們察驗何為神的善良、純全、可喜悅的旨意。」保羅說「不要」是一個命令，就是不可

以。「效法」是一個模子，以前很多木工、水泥工的有一個模子，你看到做水溝的也有，水

泥灌下去，乾掉了以後模子拿開，東西出來是同樣的。保羅告訴我們不要照著世界的模子的

樣子去生活。我們要照著神給我們的樣子，不要讓世界壓榨我們成為它的樣子。不要讓我們

同化在它的面前。「這個世界」講的是一個跟光明、跟真理敵對的世界。其實這個世界在當

時的原文有兩個字很像，一個叫「摩登」，一個叫「時髦」。我的意思並不是說所有現代的

潮流都是錯的，而是我們要分辨。事實上，世界有很多東西是假的，很多是錯誤的。昨天我

看到網路上的新聞，我們的衛生福利部疾病管制所說他們做了一個調查，因為情人節要到

了，他們也很害怕，雖然一方面祝福有情人終成眷屬，但是大家知道現在情人節都給婚前性

行為和很多性方面的疾病帶來很大的問題。這個調查報告說，現在台灣 19 歲以下的青少年

有四分之一發生過性行為。我想很多年前，在我們年紀比較大的這一代年輕的時候，我相信

性沒有像現在這樣的開放。這個事情，衛生福利部也表示很擔憂。他們表示，因為很多青少

年完全不了解。他們受到網路的影響，受到很多的欺騙。所以，這個現象代表整個社會的潮

流和文化。 
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 還有一個也是昨天的新聞，印尼禁止情人節。不是因為伊斯蘭教，他們很多大都市取締

情人節。我不是說這樣好不好，我覺得蠻有趣的所以去看他們的理由。他們說因為情人節給

印尼帶來很多年輕未婚男女產生婚前性行為，造成很多性病、愛滋病的傳染，所以他們禁

止。當然這是每一個政府的措施不一樣，但是我要講的是你不要跟著我們這個世界的潮流

走。世界的潮流跟在主裡面的人是完全不一樣的。我們求神恩待我們、憐憫我們。我舉一個

小例子來講。耶穌曾經告訴祂的門徒說，在地上的君王操權管束其他的人，但在我裡面不是

這樣。你們要為首的，就要作眾人的僕人。而不是為了要為首，所以趕快去作僕人。(參看：

馬太福音二十：25；馬可福音十：42) 

 我信主的過程知道神的恩典跟拯救，但是信主以後，神給我一個沒想像過的特殊待遇。

我不知道為什麼當時教會的牧師他們會很喜歡我、很看重我。我信主以後沒有多久，他們就

栽培我叫我作小組長。我小組長做了三個月以後，他們叫我作區長。我根本連牧養都搞不清

楚。又隔了一段時間，我們的牧師又訓練我講道，那時我還不是一個傳道人呢！我也傻傻

的，真的去做這樣的事。後來他又叫我作執事。我那時候一直以為這些就代表了我愛主，代

表了我的身份，代表了我在教會裡的地位，我也很看重這些東西。但是很感謝神，後來隔了

幾年的時間以後，當神再一次的呼召我，離開了我的母會，我突然間發現，所有的這些東西

對我而言都失去了。離開後的好幾年，我一直在其他的教會找這些東西。我想找回這些感覺

來，找回這些在弟兄姊妹面前被他們讚美、被肯定，在弟兄姊妹面前我是一個成功的、卓越

的神的工人。但是我後來發現這些東西對我沒有幫助，只會使我後來也愈痛苦，也愈來愈覺

得我的信仰之路是錯的。直到有一天，我在禱告裡的時候，神告訴我剛剛講的那一段話說：

「你們來是作僕人的，不是作操權管制別人的」世界上的觀念告訴我們，我們需要有一些地

位，需要有一些位子，需要被肯定。可是在主裡面，耶穌說肯定是從我來的，不是從其他的

東西來的。不要讓位子成為你的肯定，不要讓事奉成為你的肯定。當然主會肯定我們，但有

一件事很重要的是，我們需要回到神的真理裡，我們要作僕人來服事祂。 

 我在前面一個教會，牧會了七年多。這個教會我們牧得很辛苦，我跟我們的同工都非常

辛苦。我們擺上了很多，不但奉獻了錢，也奉獻了力量，也拼命事奉。可是服事七年多以

後，這個教會它還是一樣，人看起來好像沒有很增長，但是我們做了很多服事。我自己知

道，神也說你是我所愛的，我肯定你們。直到去年，時候到了，上帝告訴我們時間到了，祂

要我們離開那個教會。我覺得在我裡面有一個很大的自由，這是我以前離開母會時所沒有

的。我在十幾年前離開母會的時候，我裡面有非常多的埋怨，我對神有很多的怨恨，我有很

多的失落，有很多很多心裡面的過不去。但是這一次很奇妙。我太太說：「林康你有進步了

喔！你在事奉中，當神要你放下，你就放下了。」我們真的完全放下了，我們就把那個工作

告一段落了。你若問我為什麼會比以前來得進步呢？其實我們遵行一個真理，這麼多年來，

前面一段時間當我希望得到人的肯定，當我希望得外在環境對我的讚美，我覺得我陷入到一

種爭競、痛苦，一種我裡面不得釋放。但是當神的愛開始充滿我，我這幾年學會了更多的親

近主，更多的求神的靈肯定我、充滿我的時候，第二件事情，要把我的教會、我的事奉、我
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整個人要奉獻給神。當然我做得還不是很好，但是我們的教會我奉獻給神，我每一天在主面

前禱告說：「主啊！這教會是你的。你要怎麼做，照你的心意。我把我自己放在你手裡。」

這一次當神告訴我們要放下的時候，剛開始很驚訝。我也矛盾了一個多月，但是後來我發現

上帝讓我放下的感覺是非常的自由，而且沒有任何的牽掛。弟兄姊妹很多人告訴我說：「林

康教師啊！我們為這個教會付出這麼多，難到現在你就這樣子暫時不在這裡了？我們都中斷

了。」我說：「沒有中斷。我們為神擺上的，神一定記念。上帝絕對記念我們所做的每一件

事情。只是，這個教會不是我們的。不是我的，不是你的。這個教會是神的。」 

 大家要知道，我們的兒女是上帝的，我們的父母是上帝的，我們的工作是上帝賜給我們

的，我們的健康是上帝給我們的。「清心的人有福了，因為天國是他們的。」(馬太福音五:8) 

清心是一無所有。耶穌告訴我們，其實我們是一無所有。今天你所有的每一個東西都是

上帝給你的。假如沒有上帝，我們一無所有。我覺得在神的面前求神幫助我們，只有上帝的

話可以幫助我們跟這個世界分別開來。我講這些東西不是很容易，事實上過程也爭戰了很

多。今天時間的關係，我不多說。但是弟兄姊妹我也為你們祝福。我知道要奉獻給神是一件

非常困難的事情，因為我們對祂沒有先天的安全感。我們只能一步一步的說：「主啊！憐憫

我！讓我對你的恩典有更大的信心與記念，以致於我敢在你面前擺上更多。」但是另一方面

我們也要知道，當我們真的為主擺上的時候，你就得到釋放與自由。當你真的為主擺上的時

候，你會發現在你靈裡面你不但會成為自己的祝福，你也成為別人的祝福。我們一起禱告！ 
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